

Presidente electo de Guatemala denuncia escalada de golpe de Estado



Foto: Perfil

Ciudad de Guatemala, 12 sep (RHC) El presidente electo de Guatemala, Bernardo Arévalo, denunció este martes la nueva escalada del golpe de Estado promovida por la Fiscal General Consuelo Porras y varios de sus funcionarios.

El abanderado del Movimiento Semilla exigió la renuncia inmediata de sus cargos de la titular del Ministerio Público, el jefe de la Fiscalía Especial contra la Impunidad (FECI), Rafael Curruchihe, y el fiscal Freddy Orellana.

Los exhortó a “que cesen este asalto a la Constitución de la República y que detengan esta persecución comandada por grupos y élites mafiosas”. De acuerdo con el criterio de Arévalo, expresado en conferencia de prensa, solo la salida de estos permitirá garantizar el orden legal del país.

Ante la situación creada, añadió, hemos informado al mandatario nacional, Alejandro Giammattei, la suspensión temporal de nuestra participación en el proceso administrativo de transición, en tanto se restablecen las condiciones institucionales necesarias.

“Esta vez en su intento de anular la voluntad popular y burlarse del pueblo honesto han ordenado la apertura de algunas de las cajas que preservan los votos emitidos en las elecciones del 25 de junio”, describió el sociólogo de profesión.

Las únicas autoridades competentes para verificar el resguardo del material de los sufragios son el Tribunal Supremo Electoral (TSE) y las Juntas correspondientes, comentó el también diputado.

Sin embargo, recordó, Porras, Curruchiche, Orellana y el personal a su cargo han ordenado y ejecutado el allanamiento del Centro de Operaciones del proceso electoral, ubicado en el Parque de la Industria.

Estas acciones constituyen delitos flagrantes de abuso de autoridad, con propósito electoral y violación a la Constitución Política de la República, remarcó el exdiplomático.

Porras, Curruchiche y Orellana son responsables de violentar el proceso comicial y el orden democrático, lo cual contradice lo que dicen públicamente acerca de su función, acotó Arévalo.

Agregó que su partido está enviando una solicitud de antejuicio, en contra la fiscal y Orellana, así como una denuncia contra Curruchiche y la fiscal auxiliar Cintia Monterroso.

Además, en los próximos días presentaremos una acción de amparo en defensa de la autoridad electoral y pediremos a la ciudadanía que nos acompañe a la presentarlo a la sede de la Corte de Constitucionalidad, amplió el presidente electo.

Instó a las instituciones e integrantes de estas a no prestarse a tales arbitrariedades y a que, de conformidad con lo expresado en el artículo 156 de la Constitución, no están obligados a cumplir órdenes manifiestamente ilegales.

El pleno de magistrados del TSE señaló antes mediante un comunicado que el MP al vulnerar la cadena de custodia del voto pone en riesgo el sistema electoral de Guatemala.

Las acciones de la FECl este martes, en el marco de varias investigaciones, provocan una ola de rechazo ciudadano y la petición de que detengan los ataques a la democracia del país. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/333790-presidente-electo-de-guatemala-denuncia-escalada-de-golpe-de-estado>



Radio Habana Cuba